

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Praktik Kerja Lapangan (PKL) adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar bagi mahasiswa untuk berpartisipasi dengan tugas secara langsung di lapangan dengan sebuah perusahaan baik pemerintah maupun swasta setempat untuk memperoleh keahlian di bidang pelayanan, manajemen dan administrasi. Praktik kerja lapangan dipandang perlu karena melihat pertumbuhan dan perkembangan ekonomi yang cepat berubah. Praktik Kerja Lapangan (PKL) akan menambah kemampuan untuk mengamati, mengkaji serta menilai antara teori dengan kenyataan yang terjadi di lapangan yang pada akhirnya dapat meningkatkan kualitas managerial mahasiswa dalam mengamati permasalahan dan persoalan, baik dalam bentuk aplikasi teori maupun kenyataan yang sebenarnya.

Puskesmas menurut Permenkes nomer 43 tahun 2019 tentang Pusat Kesehatan Masyarakat atau Puskesmas merupakan fasilitas pelayanan kesehatan yang menyelenggarakan upaya kesehatan masyarakat dan upaya kesehatan perseorangan tingkat pertama, dengan lebih mengutamakan upaya promotif dan preventif di wilayah kerjanya. Puskesmas Mojopurno merupakan salah satu puskesmas yang berada di Kecamatan Wungu, Kabupaten Madiun yang terdapat berbagai puskesmas pembantu dan polindes.

Puskesmas Mojopurno merupakan salah satu puskesmas yang ada di Desa Mojopurno, Kecamatan Wungu, Kabupaten Madiun yang memiliki beberapa jenis layanan diantaranya pemeriksaan umum, gawat darurat, kesehatan gigi dan mulut, KIA/KB/Imunisasi, MTBS, gizi, promosi kesehatan, kesehatan lingkungan, laboratorium, kefarmasian, dan fisioterapi. Selama Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Puskesmas Mojopurno banyak pelajaran yang diambil, salah satunya diajarkan bagaimana cara melayani pasien dengan baik, ramah, sabar, dan sopan.

Pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang diadakan oleh Universitas Katolik Widya Mandala Madiun ini tidak lepas dari pekerjaan

sehari-hari yang nantinya akan dilakukan oleh Tenaga Teknis Kefarmasian dan diharapkan para Tenaga Teknis Kefarmasian dapat memahami dan melaksanakan tugas kefarmasian seperti apa yang sudah dipelajari saat Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Puskesmas Mojopurno dengan baik dan benar.

## **B. Tujuan Praktik Kerja Lapangan**

Adapun Tujuan PKL di puskesmas adalah sebagai berikut:

1. Meningkatkan pemahaman bagi calon Tenaga Teknis Kefarmasian tentang peran dan tanggung jawab dalam suatu pelayanan kefarmasian yang ada di puskesmas.
2. Membantu calon Tenaga Teknis Kefarmasian untuk mempunyai wawasan karir yang ada di bidang puskesmas.
3. Menerapkan calon Tenaga Teknis Kefarmasian tentang beradaptasi dengan lingkungan kerja yang nyata.
4. Memberikan gambaran yang nyata bagi calon Tenaga Teknis Kefarmasian tentang permasalahan pekerjaan yang ada di puskesmas.
5. Membekali calon Tenaga Teknis Kefarmasian agar mempunyai pengetahuan, keterampilan serta pemahaman yang baik tentang kefarmasian di bidang puskesmas.
6. Memberikan kesempatan bagi calon Tenaga Teknis Kefarmasian untuk mempelajari hal apa yang ada di bidang kefarmasian yang ada di puskesmas.

## **C. Manfaat Paktik Kerja Lapangan**

Manfaat yang diharapkan dengan adanya PKL di Puskesmas Mojopurno, antara lain:

1. Untuk mendapatkan gambaran yang jelas tentang teori yang didapat dengan terjun ke lapangan.
2. Untuk mengetahui dan memahami bagaimana perencanaan, pengadaan, penerimaan, penyimpanan, pengelolaan obat, pendistribusian, manajemen dan pelaporan obat di puskesmas.
3. Untuk mengaplikasikan teori yang telah diperoleh di kampus agar lebih terampil dalam membuat sediaan obat terutama pada bagian peracikan obat,

perhitungan dosis, membagikan sediaan obat, membungkus sediaan obat dan memberi etiket obat serta pemberian informasi obat kepada pasien.

4. Melalui praktek kerja lapangan mahasiswa mendapatkan bentuk pengalaman nyata serta permasalahan yang dihadapi dunia kerja. Selain itu, mahasiswa akan menumbuhkan rasa tanggung jawab profesi didalam dirinya melalui praktek kerja lapangan.
5. Menambah ilmu pengetahuan, ketrampilan pemahaman, kreativitas serta kinerja praktek mahasiswa dalam pelayanan kefarmasian di puskesmas.

#### **D. Waktu dan Tempat Paktik Kerja Lapangan**

Kegiatan praktek kerja lapangan (PKL) dilaksanakan pada tanggal 15 Januari 2024 sampai dengan 9 Februari 2024. Pada hari Sabtu dan Minggu libur. Dalam satu hari hanya dilakukan satu shift dengan jam kerja 5 jam yakni mulai pukul: 08.00 – 13.00 WIB. Lokasi praktek kerja lapangan (PKL) di Puskesmas Mojopurno, Jl. Raya Dungus No.6 Kec. Wungu Kab. Madiun. Kami melakukan praktik tidak hanya di Puskesmas induk tetapi juga di bagi ke Ponkesdes Mojorayung, Ponkesdes Nglambangan, Polindes Sobrah, Polindes Bantengan, Pustu Nglandung, dan Pustu Tempursari.